

# Inseguridad y basura: rucos junto a viviendas generan preocupación

**SOCIEDAD.** Vecinos del sector comprendido entre calles Lautaro, Juan Martínez y Ayacucho conviven a diario con personas que viven en terreno deshabitado. Existe riesgo de incendio.

Redacción  
 cronica@diarioatacama.cl

A través de redes sociales, una creciente preocupación manifiestan vecinos del sector comprendido entre las calles Lautaro, Juan Martínez, cercano a Ayacucho, en la comuna de Copiapó. En la zona, se han instalado rucos precarios a un costado de la línea férrea, generando molestias, inseguridad y riesgos sanitarios. Los patios traseros de varias viviendas colindan directamente con este terreno, lo que ha intensificado el conflicto.

Las denuncias apuntan a que personas en situación de calle han levantado estructuras im-

provisadas en un terreno que al parecer pertenecería a Ferrocarril, encendiendo fogatas durante la noche y generando ruidos molestos, junto a una evidente acumulación de basura en el lugar.

## COMPLEJO

Ante esta delicada situación, la concejala Carolina de la Carrera abordó la problemática y explicó que se trata de un conflicto de larga data.

Además sostuvo que “los ocupantes actuales podrían ser los mismos que hasta hace poco vivían en una casona en ruinas muy cerca del sector, que fue desarmada hace un tiempo, pero que ya generaba serios proble-

“Los ocupantes actuales podrían ser los mismos que hasta hace poco vivían en una casona en ruinas muy cerca del sector, que fue desarmada hace un tiempo, pero que ya generaba serios problemas”.

Carolina de la Carrera  
 Concejala

mas”.

“Esa casona era un foco de delincuencia y riesgo. Se escondían allí personas que luego cometían robos en las villas cercanas. Pensamos que al desarmarla el problema se solucionaría, pero por lo visto no fue así”, agregó.

Además de la inseguridad, la concejala subrayó las condiciones de insalubridad, indicando que existe basura acumulada, probablemente vectores sanitarios, y lo más grave es que se están haciendo fogatas a metros de los muros de las casas. “Con los incendios que hemos tenido últimamente, esto es alarmante”, agregó.

Cabe destacar que en particular este caso aún no ha sido abordado formalmente en el concejo municipal. Esto sin dudas vuelve a colocar en la palestra aquellos terrenos y propiedades en calidad de deshabitadas, los cuales en su mayoría son tomados por personas en situación de calle, que con el tiempo origina dificultad en que abandonen y que además aumenta la sensación de inseguridad.

Sin embargo Carolina de la Carrera informó que entre el martes y miércoles, Seguridad Pública se comprometió dirigirse al sector para hacer retiro de los rucos.

## PROGRAMA

Por su parte, el concejal Rodrigo Rojas confirmó que desde el municipio existe un programa activo de despeje de rucos, liderado



LOS RUCOS Y LA INSALUBRIDAD DEL LUGAR YA GENERA LA APARICIÓN DE CIERTOS VECTORES.



CÁMARA DE SEGURIDAD DE UNA DE LAS VIVIENDAS CAPTÓ EL MOMENTO EN QUE SE REALIZABA UNA FOGATA EN EL TERRENO.

por la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco) en conjunto con la Dirección de Seguridad, instancia que ya ha entrado en funcionamiento.

“Por ejemplo se han realizado operativos en sectores como el complejo Pedro León Gallo, donde han participado Carabineros, personal municipal del área de operaciones y equipos de seguridad. En ese lugar se ha intervenido hasta en tres ocasiones, porque lamentablemente las personas vuelven a instalarse después del desalojo”, explicó Rojas.

## VERIFICAR

En cuanto al sector específico de la línea del tren, el edil Pedro Bedoya aclaró que se debe verificar si el terreno es público o privado, ya que eso determina el tipo de respuesta institucional. “Si el terreno pertenece a la empresa Ferrocarril debe ser la misma empresa la que gestione la remoción, o puede hacerlo en coordinación con el alcalde. Si es terreno público, el municipio puede actuar directamente”, dijo.

Asimismo, manifestó que la comuna está dividida en ocho cuadrantes de seguridad comunitaria, cada uno con un número de contacto para recibir denuncias y canalizar operativos.

“Una vez recibida la información, se activa el trabajo conjunto entre Dideco y Seguridad Municipal. Toda esta estructura está pensada precisamente para atender este tipo de situaciones”, afirmó.

Hace unos días y a pocas cuadras de este mismo sector, ocurrió un portonazo contra una madre que iba con sus hijos. El delincuente detenido fue un adulto, pero el que cometió el delito fue un menor de edad, que hasta el cierre de esta edición aún no ha sido ubicado.

Finalmente Bedoya apunta que de forma lamentable este tipo de situaciones ya se han extendido por distintos barrios de Copiapó, afectando la calidad de vida de los vecinos.

“Hemos puesto esta situación en conocimiento del municipio, y me informaron que ya están observando los sectores

más críticos y que comenzarán a intervenir para abordar el problema”, subrayó Bedoya.

Cristian Monroy, director de Seguridad Municipal, apuntó que por instrucciones expresas del alcalde Maglio Cicardini, se está trabajando en permanente coordinación con Carabineros de Chile para realizar operativos en diferentes sectores de nuestra comuna.

“Este trabajo nos ha permitido realizar una serie de intervenciones en el territorio, como patrullajes mixtos OS14, retiro de Comercio Ambulante, Carros de Comida, Controles vehiculares para el Retiro de motocicletas, Retiro de Carros de Supermercado y retiro de Rucos, con la única finalidad de recuperar espacios públicos para el bienestar de la comunidad copiapina. Asimismo, trabajamos con la Dirección de Operaciones para que nos apoyen en estas acciones, en cuanto a la limpieza y despeje de las áreas intervenidas, trabajo que nos ha dado muy buenos resultados y agradecimientos de la ciudadanía”, dijo. 

**ARRIENDOS  
 (SIN COMISIÓN)**

**CONTACTO  
 9 95425791 - 9 95304138**

**LOCAL A-102  
 (Ex -Sura), Colipi 484  
 Plaza Real, superficie  
 planta baja 67 mts2.  
 2do piso 53mts2.**

**VALOR  
 90 UF.**

**LOCAL F-108  
 Colipi 484 Plaza Real,  
 superficie planta baja  
 62 mts2. 2do piso  
 55mts2.**

**VALOR  
 30 UF.**